
Ecole élémentaire le Petit Muce 

52 rue du général Leclerc 

91 470 Forges-les-bains 

           CIRCONSCRIPTION DE DOURDAN 

 

                               Compte rendu du conseil d’école du 21/10/21 

 Date : 21/10/21 Durée : 2h  

Enseignants présents : 

- C. Charrier  CPA                 -  I. Grange  CE2B            

- C. Lancre CP/CE1    -  E. Marcelin CM1/CM2 

- F. Karoyan  CE1A                               - C. Bloquet CM1B             

- A.M Michon CE1B                  - C. Lafite  CM2A  

- I. Fiquet  CPB                  - K. Leinen  CM2B 

- S. Iskandar  CE2/CM1     - A. Guyot  BD 

- S. Da Silva CE2B     
 

Représentants de parents d’élèves :  

Pour la FCPE : Mme Perrichet, Mme Asifatu, Mme Feillet 

 

Pour l’assocation parents-fort-joie : Mme Dionisi, Mme Descieux, Mme Ramos, Mme Goux, Mme Ayrinhac, Mme 

Carme, Mme Vannier 
 

Représentants de la Municipalité :  

S. Martin maire de Forges-les-bains 

S. Desmedt adjointe aux affaires scolaires et à la petite enfance. 

Mme Bonnet, conseillère municipale 

 

Absents excusés : 

O. Hodges Inspecteur de l’Education Nationale de la circonscription de Dourdan 

C. Hertault , psychologue scolaire – S. Bachoffer, maître G du RASED,  C. Haas  maître E du RASED 

 

Ordre du jour : 

1) Le conseil d’école : attributions et fonctionnement. Examen et validation du règlement intérieur 

2) Bilan de la coopérative scolaire  

3) Prises en charge RASED 

4) Projets pédagogiques 

6) Questions diverses transmises 

 

     

1) Attributions et fonctionnement du conseil d’école 

● Son cadre institutionnel :  

Rappel de sa durée de constitution, la fréquence de ses réunions, sa composition, de la distinction 

entre voix délibératives et voix consultatives.  

● Ses attributions :  

Enumération des points sur lesquels le conseil d’école peut être informé, consulté et sur lesquels il 

peut donner son accord et être décisionnaire. 

● Son fonctionnement interne: procédure d’invitation, de soumission du compte-rendu et de sa 

diffusion une fois validé. La procédure proposée est validée par l’ensemble des membres du 

conseil. 



 

● Examen puis validation du règlement intérieur 2021/2022 : 

 Des modifications sont proposées par l’équipe enseignante. Elles concernent : 

- le point II Vie scolaire – article 4  :Matériel 

Ajout : « Objets interdits : Toute carte à échanger, seules les billes classiques sont autorisés. Les 

jeux apportés sont sous l’entière responsabilité des enfants. Tout problème lié à ces jouets ne sera 

pas géré par les enseignants. L’équipe enseignante se réserve le droit d’interdire tout jeu / objet qui 

se révèlerait générateur de conflits. » 

Ajout : « Tout objet connecté apporté devra donc impérativement rester dans le cartable »                         

- le point II Vie scolaire – article 5 : Respect 

Ajouts à la liste déjà citée :  « sont interdits, les jeans troués, les jupes courtes (au-delà de mi-

cuisses) et les croptops. » 

- le point III Usage des locaux, hygiène, sécurité  article 7 : Sécurité des élèves 

   Partie B : « Tous mouvements » 

   Partie C : Ajout « dans les couloirs »  et « sans autorisation » 

- Les représentants de parents d’élèves et la mairie n’ont pas souhaité apporter d’autres 

modifications.  

 - Le règlement intérieur 2021-2022 est soumis au vote. Il est validé à l’unanimité.  

 -  Il sera mis en ligne sur le site de l’école, les familles en seront avisées par le biais du cahier de 

liaison et/ou la pochette et/ou de klassly pour les classes qui utilisent cette application.                                  

Le mot d’information qui avisera de cette mise en ligne devra être signé pour attester de la prise de 

connaissance du nouveau règlement. Les éléments modifiés figureront en italique. La charte de la 

laïcité y sera annexée.  

 

2) Bilan de la coopérative scolaire. 

  a) Bilan de l’année 2020 – 2021. 

Recettes : 3 539,25 € incluant la subvention de la caisse des écoles, le bénéfice de la vente des 

photos et les dons des parents (exclusivement les parents des élèves de CP, puisque nouveaux 

arrivants sur l’école et pour financer, en partie, une sortie prévue pour les élèves de ce niveau de 

classe) . Aucun autre appel à dons n’a été réalisé en 2020-2021. 

Dépenses : 3 837,70 € incluant les activités pédagogiques des classes (sorties, achat d’albums…) 

et l’adhésion à l’OCCE (assurance comprise). 

  b) Aucun appel à dons ne sera effectué pour cette première partie d’année scolaire étant donné le 

montant du reliquat de l’année dernière.  Un appel en janvier est envisagé.  

 

Précisions apportées par les association/fédération de parents d’élèves :  

Pour la FCPE : les gains obtenus grâce à la vente des chocolats ont permis l’achat de matériel de sport 

pour l’école (matériel de jonglage, plots…). 236 € sont encore disponibles pour répondre à d’autres 

besoins.  

Pour l’association Parents Fortjoie : L’opération « dessin d’école » a permis un gain de 418€. Ce dernier 

devrait permettre de financer, en premier lieu, la location d’une exposition artistique.  

L’équipe enseignante informera les fédération/association des nouveaux besoins qui pourraient se faire 

ressentir et remercie les parents élus pour leurs actions.  

 

3) Prises en charge RASED 

- Présentation la nouvelle équipe rattachée à notre secteur.  

      Mme Hertault, psychologue scolaire qui remplace Mme Parent, partie à la retraite. 

      Mme Bachoffer, maître G, qui apporte une aide à dominante rééducative aux enfants qui sont 

empêchés d’apprendre et de penser du fait de leur comportement, qui éprouvent des difficultés à répondre 

aux attentes et aux contraintes de l’école. Mme Bachoffer intervient auprès de 2 élèves de CP. 

      Mme Haas, maître E qui apporte une aide à dominante pédagogique, sur le temps scolaire, à raison 

de 2 séances hebdomadaires de 45’.  Les élèves sont pris en petit groupe de besoin, les axes de travail 

ciblés sont élaborés en concertation avec l’enseignante de la classe. 



L’aide à dominante pédagogique vise essentiellement à prévenir et remédier aux difficultés scolaires : aider 

les élèves à prendre conscience, réfléchir et mettre en œuvre les stratégies et procédures pour mieux lire, 

mieux compter/calculer, ainsi que prendre confiance en soi et retrouver le sentiment de réussite et 

d’efficacité personnelles. 

 

4 élèves de CP et 1de CE1 sont aidés en phonologie, 3 élèves de CE1 en décodage/encodage et 3 élèves 

de CE2 en numération.  

 

 

4) Projets pédagogiques 

     A/ Projets pédagogiques en cours 

   Expositions de productions plastiques :  

en lien avec les fiches actions « bien être pour tous », « culture et citoyenneté responsable » du projet 

d’école. 

  Afin d’encourager et développer l’engagement des élèves autour de projets communs, renforcer l’esprit 

d’équipe, la persévérance et la motivation à accomplir un travail jusqu’à son achèvement, l’équipe a décidé 

d’organiser, cette année, deux expositions artistiques autour de thèmes communs.  

La première exposition autour du thème des oiseaux devrait avoir lieu au retour des congés de la 

Toussaint. Les créations des élèves seront affichées durant un jour dans la sente. Les parents pourront 

venir librement les admirer. Toutes les productions seront mélangées et « anonymisées » afin d’inciter à 

parcourir l’exposition dans son intégralité. Une seconde opération aura lieu dans le courant de l’année, sur 

un thème différent. 

 

     Interventions en éducation musicale 

L’équipe enseignante remercie la municipalité pour le financement des interventions de Mme Tertrais, 

intervenante Dumiste. Les projets prévus cette année sont les suivants : 

 CPA et B – CP/CE1 et CE1A :  raconter une histoire par le chant et une orchestration sonore à partir de 
« La Maison du Vieux Léon », opéra pour enfants écrit et composé par Julien Joubert. 
 CE1B – CE2B : Découverte de l’orchestre au travers de l’étude d’extraits de « Casse Noisettes » de Piotr 

Ilitch Tchaïkovski. 
 CM1B : Découverte de musiques et instruments du Brésil par le biais de l’étude de « la Batucada ». 

 CE2/CM1 et CM1/CM2 : Découverte de la comédie musicale « Mary Poppins » ; chansons de Richard et 
Robert Sherman.   

 CM2A et B (en lien avec le programme d’histoire): Découverte d’événements historiques, travail 
d’imagination et de mise en scène au travers de l’opéra  pour enfants « Mademoiselle Louise et l’aviateur 
allié »   
 

Ces projets, pour certains, seront finalisés, si possible, par des représentations interclasses et/ou aux 

familles. 

 

    Réservation d’une exposition interactive autour du thème « Mon corps, comment fonctionne-t-

il ? »  (association Animexpo). 

Cette exposition permettra de compléter et asseoir des compétences et capacités étudiées en sciences, 

autour du vivant.  

 

 

       B/ Projets envisagés (en fonction de l’évolution de la crise sanitaire) 

 

 Journée anglophone : L’équipe souhaiterait reconduire l’organisation d’une journée anglophone pour 

toutes les classe de l’école. Ce projet serait construit en collaboration avec une classe européenne du 

lycée de Limours. Il permettrait de donner une finalité aux apprentissages réalisés dans ce domaine 

disciplinaire tout en renforçant la découverte de cultures différentes. 

 

https://www.google.com/search?q=Piotr+Ilitch+Tcha%C3%AFkovski&stick=H4sIAAAAAAAAAONgVuLQz9U3MDMuyVvEKhmQmV9SpOCZk1mSnKEQkpyReHh9dn5ZcXYmAP3KLOEoAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwiz-PLBu430AhVE6RoKHXkJBIEQmxMoAXoECEgQAw
https://www.google.com/search?q=Piotr+Ilitch+Tcha%C3%AFkovski&stick=H4sIAAAAAAAAAONgVuLQz9U3MDMuyVvEKhmQmV9SpOCZk1mSnKEQkpyReHh9dn5ZcXYmAP3KLOEoAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwiz-PLBu430AhVE6RoKHXkJBIEQmxMoAXoECEgQAw


 Interventions en EPS :  

En lien avec la labellisation « Génération 2024 » de l’école et « Terre de jeux 2024 », les projets suivants 

sont envisagés: découverte du tennis, du judo et de la relaxation au travers de séances menés par des 

professionnels de l’activité et en partenariat avec les enseignantes concernées.  

   

 Projet « femme célèbre » : Ce projet devrait concerner les classes de CM1 et CM2. Il permettrait de 

mettre en avant une femme célèbre retenue par chacune des classes participantes (une femme différente 

par classe) et donner lieu à une exposition ouverte à tous. Ce projet permettrait de travailler des 

compétences et capacités en recherche documentaire (au travers d’ouvrages, par le biais du 

numérique…), lecture de supports divers et rédaction de textes. 

 

5/ Questions diverses transmises  

 

➔ Parents fortjoie 

 L’association souhaiterait reconduire le projet « dessin d’école » auprès de toutes les classes de l’école 

ainsi que l’intervention de Mme Ramos, dentiste, sur la prévention bucco-dentaire auprès des élèves de 

CP. Dates à convenir en fonction de l’évolution de la situation sanitaire. 

 Si les conditions le permettent, l’association est désireuse d’organiser une kermesse de fin d’année avec 

le concours de bénévoles et des enseignantes.  La municipalité précise que l’équipe du périscolaire 

pourrait se joindre à l’organisation de cet événement car elle est désireuse de participer à ce type d’action 

commune.  

 Point harcèlement : L’association évoque une réunion qui se serait déroulée en fin d’année scolaire 

dernière avec M. l’inspecteur. La FCPE précise que la réunion qui s’est tenue ne concernait pas ce point.  

 Proposition de correspondance avec une classe de CP du Canada : une des membres de l’association, 

expatriée au Canada, propose une correspondance à destination des classes de CP. Les enseignantes de 

CP remercient l’association pour sa proposition mais précisent qu’une correspondance n’est pas aisée à 

entretenir avec des élèves de CP et les projets en cours sont déjà conséquents. 

 Apposition de rubalise à l’angle de la sente. Une mise en sécurité est-elle prévue ? : Cette rubalise a été 

mise en place, en première intention, suite à des jets de pierres, de branches… effectués par des élèves 

venant de sortir de l’école. Cette rubalise devrait dissuader d’approcher l’angle situé au niveau de la cour 

du haut et du chemin d’entrée/sortie du petit portail. L’efficacité de cette première disposition sera évaluée.  

 Sécurité routière : vitesse aux abords de l’école : Mme le maire précise qu’elle a déjà contacté la 

gendarmerie à ce sujet et que cette dernière a dépêché la brigade d’Etampes afin que des contrôles soient 

réalisés. L’idée d’un radar pédagogique est évoquée. 

 Quel devenir pour l’ancien poulailler situé près de l’école ?  Mme Desmedt précise que cet espace est 

prévu dans les projets de réfection des écoles. Son devenir sera présenté lorsque le projet sera finalisé. 

 

    -> FCPE : 

 Des sorties scolaires sont-elles envisagées cette année (selon évolution de la situation sanitaire) ? : des 

sorties sont envisagées et les CM2 se sont déjà rendus au château de Fontainebleau en ce début d’année 

scolaire. L’information sur les sorties se fera au fur et à mesure de leur organisation. 

 Organisation d’une fête de fin d’année ? Voir les éléments de réponse ci-dessus. 

 Constat de retards de bus en début d’année. Des dispositions prises ont-elles été prises ? Mme Desmedt 

explique que les retards étaient dus à des travaux. La situation a été gérée. 

 Propreté des sanitaires, notamment les sanitaires des filles : les sanitaires sont nettoyés plusieurs par 

jour. Il n’a pas été constaté de dégradation particulière dans ces lieux. 

 Nettoyage des feuilles dans la sente -> Le nettoyage est effectué régulièrement par les services 

municipaux mais en période automnale, il est normal que des feuilles et glands tombent. Les cours font 

également l’objet d’un nettoyage régulier. 

 Contrôle possible des listes de matériel scolaire (achats groupés) avant avril ? L’équipe enseignante 

pourra apporter ces précisions pour la période souhaitée.  

 Usage possible de crayons à la place des feutres d’ardoise ?   Certaines enseignantes ont pu 

expérimenter cette utilisation qui requiert de disposer d’un chiffon/une éponge humide et génère parfois 



des dépôts sur les tables. De nouveaux essais seront réalisés afin de compléter ces premières 

observations. Un retour sera fait au moment de l’élaboration de la liste d’achats groupés de fournitures. 

  Réinstallation éventuelle de la cigogne qui décorait le mur de l’école ?  Cette réinstallation pourra être 

envisagée lorsque la réfection de l’école aura été achevée. 

 Présence de déchets devant le périscolaire ? Mme Desmedt précise qu’après vérification, seule la 

banderole apposée anonymement sur les grilles du périscolaire l’année dernière est présente devant le 

bâtiment. Elle n’avait pas été jetée sur demande de la gendarmerie.  

Inscription possible des enfants à l’accueil de loisirs uniquement le mercredi matin ?  Mme Desmedt 

précise que cette décision dépend de la CAF.  

 

Accord sur les dates et horaires des prochains conseils : mardi 8 mars  à 18h30  

                             jeudi 16 juin  à 18h30 

 

          

Fait à : Forges-les-bains                 
Le : 06/11/21 

La secrétaire de séance 
Charrier Céline 

 

La Directrice de l'école 
Grange Isabelle 

   

                                                                      

                                                                      

 


